

## LES HOMMAGES DU CLERGE A MONSEIGNEUR

### Au jour de l'an

**C**OMME d'habitude, vendredi passé, dernier jour de l'année finissante, à 10 heures avant midi, les représentants du clergé séculier et régulier de la ville et du diocèse se réunissaient au grand salon de l'archevêché pour présenter leurs hommages à Sa Grandeur Mgr l'archevêque. Mgr Georges Gauthier, évêque auxiliaire, s'est fait, avec la bonne grâce et le tact dont il est coutumier, le porte-parole de tous.

Nos vœux, Monseigneur, a-t-il dit équivalement, sont sincères et pénétrés de la plus filiale affection. De par la foi, nous savons que " l'évêque, c'est le lieutenant du Christ, c'est sa bouche et c'est son cœur"... D'ailleurs Mgr l'archevêque, estime à bon droit son auxiliaire, rend facile à tous la tâche de l'obéissance. L'année qui finit, continue-t-il, a été pleine d'épreuves douloureuses. Une quinzaine de nos confrères sont disparus, parmi lesquels le saint et regretté Mgr Racicot. Et puis " le cauchemar de la guerre " pèse toujours sur nous. Que sera l'année qui vient, pour nous, pour nos soldats, pour nos familles, pour notre pays? A mesure que la vie s'avance, on sent davantage le besoin de se tourner vers Dieu. Les problèmes qui se posent à Montréal sont tous les jours plus nombreux et plus délicats. C'est pourquoi, entre autres raisons, nous demandons à Dieu de nous conserver longtemps notre archevêque. Sa Grandeur, en effet, est la gloire aussi bien que la force de son diocèse. Et Mgr Gauthier raconte l'incident de la réception au Vatican, il y a quelques semaines, des élèves du séminaire français de Santa Chiara, à Rome, où Mgr Bruchési étudiait, il y a 37 ans, quand, en même temps que le pape actuel, alors l'abbé della Chiesa il reçut la prêtrise, à Saint-

Jean-d  
1878).

jeuness  
avait to  
ta Chia  
pour m  
jour qu  
Cette év  
applaud  
Gauthie  
tié du p  
sent pr  
piété fil  
vouemer  
cette no

Monse  
chants q  
clergé q  
tous, du  
leur bon  
cation p  
âmes. C  
laquelle  
le Saint-  
même po  
aucun mé  
gneur se  
venir et a  
21 déceml  
saire béni,  
dre à Mon  
sensible à  
évocation